# UNIVERSIDAD DEL SURESTE



# **ENSAYO UNIDAD I**

**Enrique Romero Farrera** 

Macroeconomía

Mireya del Carmen García

02 de Julio del 2020

Correo electrónico: enrique0760719@hotmail.com

En el siguiente ensayo conoceremos algunas definiciones en materia de economía, los procesos que esta estudia, las ciencias sociales con las que se relaciona. Además de conocer el significado de que es un sistemas económicos y los tipos sistemas que existen?. También mencionaremos los elementos que forman parte de los factores de producción así como cada uno de los conceptos.

#### EL METODO DE LA ECONOMIA

La economía es una ciencia social que estudia los recursos, la creación de riquezas y la producción, distribución y consumo de bienes y servicios, para satisfacer las necesidades de las personas. También se define como una ciencia social que en su análisis emplea el método científico para las elecciones económicas que las personas continuamente realizan y las consecuencias de estas elecciones, su estudio permite entender fenómenos tales como el desempleo que en la actualidad padecen muchos millones de mexicanos y que afecta tanto a personas con una alta capacitación laboral como ingenieros y doctores, y también a la mano de obra no calificada como vendedores ambulantes. El conocimiento de esta disciplina ayuda a entender la manera en cómo afectan a la población las medidas de política económica que cotidianamente toman las autoridades correspondientes. Por ejemplo el incremento en el impuesto al valor agregado (IVA), la disminución del impuesto sobre la renta (ISR), las fluctuaciones en los precios de los energéticos que provee el Estado, como es el de la gasolina que repercute directamente en actividades como el transporte.

La economía también se refiere a temas como: la cantidad de plazas de trabajo existentes, el tipo de éstas y sus respectivas remuneraciones, nació en 1776, con la publicación del libro La riqueza de las naciones de Adam Smith, desde entonces se han desarrollado muchas teorías útiles. Esta disciplina ha sido definida por varios autores. Por ejemplo, se ha dicho que la economía "es el estudio de la forma en que la sociedad decide qué se va a producir, cómo y para quién".

La economía está interrelacionada con otras ciencias sociales como son la sociología, la antropología y la política, también está relacionada con ciencias exactas como matemáticas y estadísticas.

#### Factores de producción

La población en el mundo se enfrenta a dos hechos invariables: recursos escasos y necesidades relativamente ilimitadas, la combinación de estos dos factores crean la escasez y la necesidad de que los individuos y las sociedades elijan entre un sin número de actividades que pueden emprender y entre los bienes que pueden disfrutar.

Tierra. Se le conoce como los recursos naturales que se necesitan para producir bienes y servicios. La remuneración que perciben los propietarios de este factor de producción se denomina renta.

Trabajo. Se le conoce como mano de obra y es la actividad que desarrollan los seres humanos para producir bienes y servicios. Incluye tanto el esfuerzo físico como mental de quienes laboran en una economía.

Capital. Una acepción de este término es el de dinero; sin embargo, el capital como factor de producción se refiere a la maquinaria, equipo, herramientas, mobiliario, construcciones y todos aquellos bienes que sirven para producir otros bienes y servicios.

Tecnología. Este es el último factor de producción y se refiere al modo de producir los bienes y servicios. Por ejemplo, en la producción agrícola, dependiendo del tipo de tecnología que se utilice, la siembra se hará con arado o con la ayuda de un tractor.

#### Método de estudio de la economía

La economía es una ciencia social porque estudia de manera científica el comportamiento del ser humano dentro de la sociedad en la que vive, El método de estudio se basa en la observación y medición del fenómeno a estudiar. El método científico es un proceso destinado a explicar fenómenos, establecer relaciones entre los hechos y enunciar leyes que expliquen los fenómenos. Como a través de la hipótesis, que nos es otra cosa que la explicación anticipada, una interpretación de un hecho que debe ser sometida a pruebas que la confirmen o descarten.

#### Macroeconomía y Microeconomía

Microeconomía: Estudia la toma de decisiones económicas de los participantes individuales en la economía, mientras que la Macroeconomía: se enfoca al estudio de la economía como un todo. En lugar de tratar de entender qué determina la producción de una sola empresa o industria o los patrones de consumo de una familia aislada o de un grupo de familias. La macroeconomía estudia los factores que determinan la producción o el producto nacionales.

## EL FUNCIONAMIENTO DEL SISTEMA ECONÓMICO

Es un conjunto estructurado de formaciones sociales que mantienen entre si interrelaciones, Un sistema económico, es un mecanismo (institución social) que organiza la producción, distribución y consumo en beneficio de una sociedad particular.

### SISTEMAS ECONÓMICOS

Existen tres tipos fundamentales de sistemas económicos: el capitalismo, el socialismo y el de economía mixta, que es el preponderante en la actualidad.

Capitalismo: Es un método económico y social que está basado en los medios de la producción que deben ser privados. En el mercado es útil como mecanismo para señalar los bienes escasos de manera eficiente y el capital es útil como fuente para crear riqueza.

Socialismo: El socialismo es el control por parte de la sociedad, organizada como un entero, sobre todos sus elementos integrantes, tanto los medios de producción como las diferentes fuerzas de trabajo aplicadas en las mismas.

El sistema socialista pretendía un sistema social sin clases en el que existiera la igualdad social de todos los miembros de la sociedad.

Mixtos: Los sistemas mixtos se definen como sistemas de producción que se desarrollan de manera conjunta siendo componentes de un sólo sistema de producción.

#### Conclusión

Podemos finalizar este ensayo afirmando que la **economía** es una ciencia social que estudia el comportamiento de los seres humanos, es decir como usan, administran y manejan los recursos escasos con los cuales se satisfacen las necesidades ilimitadas. De tal manera que esta ciencia forma parte de la vida diaria de los individuos ya que nos ayuda a organizar nuestros gastos para poder cubrir nuestras necesidades, por lo tanto la actividad económica son el consumo, la producción y la distribución de los bienes y servicios para satisfacer las necesidades de los individuos.

#### Referencias:

Astudillo M. y Paniagua J. (2012). Fundamentos de Economía 1era. Edición. Ciudad de México: Editorial Probooks.